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«Summit di pace» della maggioranza Ritirata morbida del partito socialista 
Giubilo promette il ritiro dell'ordinanza «Un pool di esperti verifichi 
ma ottiene via libera al provvedimento la regolarità della delibera sull'appalto» 
che affida alle «sue» ditte la refezione II Pei: «Venite in consiglio» 

Compromesso in giunta 
«Niente crisi sulle mense» 
L'ordinanza mense e sempre li Giubilo la ntirera 
solo in cambio di una delibera che conferma 1 affi 
damento del servizio alle ditte che da lunedi lo 
gestiscono 11 Psi chiede una preventiva consuien 
za di esperti sulla correttezza dell atto e garanzie 
dal sindaco sulla gestione collegiale del Campido
glio 11 Pn vuole che la delibera si discuta in aula 
Rinviato il consiglio, e il Pei si rivolge al prefetto 

ROBERTO GRESSI 

H i Lo scontro in giunta sul 
I appalto delle mense si stem 
pera nei mille rivoli della me 
diazione L affidamento dei 
51 000 pasti alle 11 ditte che 
hanno vinto la trattativa priva 
ta non è per ora in discussio 
ne II sindaco ritirerà I ordì 
nanza solo in cambio di una 
delibera che confermi nella 
sostanza lo stato di fatto 
Spuntata 1 arma della minac 
eia della crisi al Psi non resta 
che porre condizioni che am 
morbidìscano lo schiaffo di 

Giubilo E il segno di una trai 
tativa Iniziata ieri mattina nelle 
stanze del sindaco e poi prò 
segu ta a tarda sera nella sede 
della De romana presenti i 
cinque della maggioranza La 
giunta si e riunita ma solo per 
I ordinaria amministrazione II 
pentapartito ha invece rinvia 
to la seduta del consiglio co 
munale i cocci dello scontro 
degli ultimi giorni non erano 
ancora completamente ri 
composti La seduta e prevista 
per giovedì 

Cosa chiedono i socialisti7 

Che il sindaco ritiri 1 ordinan 
za A sostituirla arriverà una 
delibera che non potrà essere 
ident ca a quella che si sono 
rifiutati di approvare la scorsa 
settimana Esperti di dmtto 
amministrativo (si parla di 
Massimo Severo Giannini e 
Giuseppe Guarino) vaglieran 
no la correttezza degli atti 
Dovranno dire se I indizione 
della gara e stata giuridica 
mente ineccepibile e se le di 
missioni del magistrato che la 
presiedeva pongono problemi 
di legittimità Ma deve essere 
il consiglio comunale a deci 
dere sull argomento» insiste 
Piero salvagni Ma in sostanza 
il Psi vuole un nconoscimen 
to che le sue obiezioni non 
erano infondate e chiama 
Giubilo a impegnarsi sulla vo 
lonta di proseguire in modo 
collegiale e senza forzature 
1 attività di governo 

Genitori e bambini hanno manifestato ieri sotto il Campidoglio In alto bimbi a mensa 

1 lettori dell Unità 
giudicano i servizi e 
la qualità della vita 
nella capitale 

SCHEDA N. 

TRAFFICO 
1 — Come giudichi il traffico a Roma? 

Il mio voto è O 0 © O 0 0 O © 0 © 
2 — Scegli la proposta giusta per risolverlo 

a) Trasformare in tsola pedonale I intero centro storico alt interno delle Mura 
Aureliane 

b) Realizzare una rete di metropolitane leggere e ferrovie urbane con grandi 
parcheggi presso le stazioni in periferia 

e) Chiudere alle auto private tutte le strade ali interno dei Grande raccordo 
anulare e mettere in circolazione centomila taxi a tariffa bassissima (mille 
duemila lire per corsa) 

d) Potenziare le linee di bus dell Atac e creare nuove linee di tram istituendo 
contemporaneamente ta tariffa oraria 

e) Istituire la circolazione a stagioni alterne le auto con targa pan in inverno ed 
estate quelle dispari in primavera e autunno 

i) Eliminare isole pedonali divieti di transito e di sosta marciapiedi e mezzi 
pubblici per lasciare il massimo di spazio alle auto private 

g) Ampliare gli orari di chiusura del centro aumentando i controlli dei vigili su 
permessi sosta corsie preferenziali 
Creare percorsi di scorrimento veloce con divieto assoluto di sosta e con 
temporaneamente realizzare parcheggi «a pettine» nelle strade adiacenti 
Consentire I acquisto dell auto solo a chi può dimostrare di avere a disposi 
zione sufficiente spazio (fuori delle strade) per parcheggiarla sequestrando e 
mandando a demolizione tutte le altre 
Costruire strade che consentano di evitare il centro a chi non ha necessità di 
andarci ma oggi vi e costretto per andare da una zona periferica ali altra 

Nome Cognome 

Indirizzo Tel 

Sesso uomo • donna • Età Professione 
Comp lare ntagl are la scheda e inviare a / Unità cronaca d Roma 

VIA DEI TAURINI 19 - ROMA 
Oppure nf lare la scheda nelle urne predisposte presso 

/ Unità e presso la Federazione del Pei in Via dei Frentani 

Prendono atto del clima più 
disteso i repubblicani che so 
stengono pero che arrivati a 
questo punto la delibera deve 
essere discussa in consiglio E 
lanciano poi un siluro che di 
fatto mette in dubbio le ragio 
ni dell affidamento dell appai 
to «Non e vero che 1 ammini 
strazione risparmia - dice I as 
sessore anziano Saverio Col 
lura Non si possono avere 
atteggiamenti peronistici che 
mal si conciliano col rigore 
amministrativo Che senso ha 
dire alla gente che si nspar 
miano più di mille lire a pasto7 

E una politica da Roma dei pa 
pi quando per calmare il pò 
polo si distribuiva pane e fari 
na Col lura fa sue di fatto le 
critiche che alla teoria del ri 
sparmio fanno da tempo i co 
munisti si nducono le gram 
mature dei pasti il personale 
viene ridotto da un addetto 

ogni cinquanta bambini a uno 
ogni settanta il personale co 
munale che lavora alle mense 
andrà comunque pagato e 
non e e ancora un piano per 
ricollocarlo E poi e e I auto 
gestione che costa ancora 
meno dei prezzi raggiunti con 
ia trattativa privata 

Tensioni politiche ammor 
bidite quindi ma 1 affare 
mense e ancora ingarbugliato 
intanto Ugo Vetere Franca 
Prisco e Teresa Andreoli a 
nome del gruppo comunista 
sono andati ieri mattina dal 
prefetto per informarlo di 
quanto sta succedendo in 
consiglio comunale Lo stesso 
Vetere ha poi presentato 
un interrogazione al ministro 
degli Interni Visto che ha fat 
to I ordinanza come ufficiale 
di governo - dice i ex sindaco 
di Roma - sia lo stesso gover 
no a pronunciarsi su questa vi 
cenda 

Caperla 
Sequestrata 
la fabbrica 
d'asfalto 
• • ! carabinieri di Capena e 
Monterotondo hanno ieri pò 
sto i sigilli alla fabbrica di bitu 
me installata abusivamente 
nella valle del Tevere in loca 
Ina Ponte dei Grillo nel tern 
tono del comune di Capena 
Le indagini delle forze dell or 
dine che hanno preso il via 
dalla denuncia dei consiglieri 
comunali comunisti e dell as 
sessore ali Ambiente delia 
provincia di Roma ha confer 
malo 1 esistenza di impressio 
nante di irregolarità I ordì 
nanza parla di inquinamento 
atmosfenco e «inquinamento 
delle falde acquifere 

L impianto installato con 
1 approvazione dell Ammini 
strazione comunale e dal sin 
daco del paese Lorenzo Od 
done che permetteva 1 attivi 
ta con un permesso prowiso 
no per provare le macchine 
sorge in piena area agricola a 
due passi dal Tevere e la sua 
attività e classificata dal mini 
stero della Sanità «insalubre di 
prima categoria 

Sotto accusa in particola 
re sembra essere la giunta co 
munale un monocolore de 
(12 consiglieri su 20) che per 
circa un anno ha tollerato la 
presenza della fabbrica 

Genazzano 
Proposta Pei 
per il nuovo 
Auditorium 
• • Sorgerà in provincia 
I auditorium che la g unta ca 
pitolina, pur avendo a d sposi 
zione 18 miliardi, non riesce a 
fare nella capitale Se la prò 
posta di legge presentata ieri 
mattina alla stampa del grup 
pò comunista della Pisana sa 
rà approvata la struttura verrà 
realizzata a Genazzano su un 
terreno donato al Comune dal 
maestro Sylvano Bussoìti che 
dall 84 dirige nello stesso pae 
se il laboratorio di ricerca e di 
formazione Bob ovvero Bus 
sotti opera balle!» 

Per me e quasi una sfida -
ha detto il musicista - perche 
significa rompete quel cer 
chio d inerzia e d insensibilità 
che sembra ormai avvolgere 
le questioni della musica e più 
in generale della cultura» 

Per la realizzazione del prò 
getto la proposta di legge co 
muniste, firmata dai consislie 
ri Angiolo Marroni Rosa Poli 
zano Pasqualina Napolitano e 
Guerrino Corradi prevede lo 
stanziamento di un miliardo 
nel bilancio regionale 88 e di 
altri fondi fino al completa 
mento dei lavori in base ad 
un piano dettagliato che il Co 
rnune di Genazzano si è impe 
gnato a presentare Altri fman 
ziamenti poi dovrebbero arri 
vare dallo Stato e dai privati 

Un'altra giornata di caos 
La scuola torna a protestare 

STEFANO 
• • Ancora tanta gente stri 
scioni decine di testimonian 
ze del caos in cui e precipitata 
in questi giorni la scuola nella 
capitale Mentre Giubilo era 
affaccendato a «ricucire» con 
ì partner della sua maggioran 
za la piazza del Campidoglio 
era presidiata da tantissima 
gente Geniton insegnanti la 
voratnci delle mense II loro 
obiettivo uno solo il sindaco 
deve ritirare 1 ordinanza le 
mense scolastiche non devo 
no essere privatizzate AI 
microfono sistemato proprio 
sotto le finestre del consiglio 
comunale nuovamente de 
serto per volontà di Giubilo si 
alterna tantissima gente sem 
pi ice genitori gruppi di lavo 
ratnci i consiglieri comunali 
del Pei e quello di Dp E intan 
to al secondo giorno comin 
ciano a protestare anche i 

DI MICHELE 
bambini Tornano a casa da 
scuola e si lamentano A rac 
contarlo sono tanti genitori 
Storie grottesche a volte In 
una scuola della V circoscn 
zione hanno dato loro per me 
renda pane e coppa in un al 
tra ngatoni con il parmigiano 
e mezzo bocconcino In II 
tanti precotti «Anche I anda 
mento didattico con questa 
stona delle mense e sconvol 
to» racconta un insegnante 
Questa battaglia andrà fino in 

fondo non demorderemo 
perche e una questione di ci 
viltà» dice al microfono tra 
gli applausi Sandro Del Fatto 
re consigliere comunale del 
Pei «Questa citta non si go 
verna senza l opposizione 
commenta Giuliano Ventura 
di Dp - Chiediamo le imme 
diate dimissioni del sindaco 
«In XVI gli stessi direttori di 

dattici hanno confermato ie 
autogestioni racconta Enzo 
Zangnlli del coordinamento 
dei geniton democratici - im 
pedendo I ingresso delle nuo 
ve ditte Che in non poche 
situazioni ancora non sono in 
grado di far partire il servizio 
E il caso della XIII circoscn 
zione dove la Ital Hospital ha 
fatto sapere di non poter an 
cora attivare il servizio Tanti i 
bambini che sono tornati a ca 
sa a mangiare «Qui solo due 
scuole su sette sono partite -
dice Sergio Scalia presidente 
delia VII circoscrizione -
Non ci sono istruzioni non 
sappiamo cosa succederà do 
mani» Alla Leopardi a Monte 
Mano alcuni bambini si sono 
rifiutati di mangiare la pasta 
che veniva loro data hanno 
raccontato le insegnanti du 
rante un assemblea con i gè 
nitori In XIV ì geniton sono 
andati a protestare in circo 

scnzione ma inutilmente vi 
sto che il presidente e dimis 
stonano da mesi e il pentapar 
tito non lo sostituisce «Non 
abbiamo avuto la frutta han 
no raccontato i bambini a ca 
sa. In IX circoscnzione molte 
mense hanno funzionato solo 
grazie al personale del Comu 
ne Nella XV dicono i geniton 
della zona nessuna nuova dit 
ta e entrata Per domani i gè 
niton della Leopoldo Fra 
schetti del 52* circolo non 
manderanno per protesta ì 
bambini a scuola Qualche pò 
lemica indirizzata anche verso 
il sindacato «Non si sente 
non e intervenuto per niente 
su questa vicenda» protesta 
vano alcuni in piazza Alle 20 
la manifestazione e terminata 
Ma tutti hanno promesso di fi 
trovarsi in Campidoglio do
mani quando il consiglio 
Giubilo permettendo discute 
ra 1 affare mense 

«Strappo verde» della Cgil 
«Una rete ambientale 
contro le industrie 
che avvelenano il Lazio» 
OBI Una ragnatela di indù 
strie pericolose per la ralute 
avvolgono la citta e l intera 
regione Secondo un inda 
gine del Comune infatti ben 
9 618 aziende sono definite 
insalubri» (di queste 3 306 

appartengono alla classe 
più pericolosa) e localizzate 
per la maggior parte nella 
famosa Tiburtina Valley 
con situazioni talmente gra 
vi da indurre ia IX sezione 
penale a chiuderne forzata 
mente cento Ma il resto 
delle regione non e certo 
esente da rischi tutti i pnn 
ci pali bacini idrografici del 
Lazio sono inquinati al pun 
to da rappresentare delle 
vere e proprie fogne le di 
scariche abusive industriali 
non si contano e ì 98 depu 
raton istallati non sono fun 
zionanti i rischi lavorativi 
infine e le malattie profes 
stonali da inquinamento di 
vengono ogni giorno più 
frequenti e preoccupanti 

1 dati sono stati resi pub 
blici n un convegno della 
Cgil Lazio dal titolo «Lo 
strappo ecologico Indù 
stria e ambiente dall erner 

genza al progetto tenutosi 
a Roma qualche giorno fa 
Ali attuale situazione il sin 
dacato ha opposto una se 
ne di proposte molto diver 
sificate Innanzitutto I utiliz 
zo di una quota non mfeno 
re al 10% della spesa regio 
naie sanitaria da destinare 
alla prevenzione in secon 
do luogo la definizione di 
un piano generale per la 
prevenzione I igiene e la si 
curezza nei luoghi di lavoro 
e la formazione di almeno 
500 addetti poi l awiamcn 
to di una politica sena per le 
aree industriali dotandole 
delle necessarie strutture di 
protezione ambientale in 
terna ed esterna 

«Un discorso importante 
- ha sottolineato in chiusura 
i! segretario della Cgil La 
zio Franco Vento - e infine 
quello del rapporto del sin 
dacato con le imprese pub 
bhche e private destinato a 
trasformarsi in un più con 
creto impegno progpttuale 
nel nome di un ecologismo 
che si dinga sempre più ver 
so la ricerca e la prevenzio 

Ulteriore calo nelle previsioni 

Le culle si svuotano 
Nascite dimezzate a Roma 
Di anno in anno anche a Roma diminuiscono le na 
scite Cominciata in sordina la tendenza al calo de 
mografico si fa sempre più accentuata in 15 anni i 
fiocchi rosa e azzurri si sono dimezzati passando da 
47 000 a 24 000 Cresce invece il rumerò degli an 
ziani nei 91 saranno 242 000 di cui 162 000 donne 
Meno drastica la diminuzione delle nascite nella prò 
vincia La capitale invece non piace alle mamme 

MARINA MASTROLUCA 

• 1 Niente file ali anagrafe 
niente liste d attesa per 1 asilo 
nido e code per iscrivere i 
bambini a scuola Nessun prò 
blema per trovare una baby 
sitter spanti i doppi turni La 
dove non e arrivata la capaci 
ta d organizzazione e di prò 
grammazione sociale dei ser 
vizi arriverà un baby boom a 
rovescio Se il calo demografi 
co e una realta nazionale an 
che Roma non e da meno In 
15 anni le nascite si sono d 
mezzale e le proiezioni Istat 
per il 1991 annunciano un ul 
tenore calo su una popola 
zione prevista di 2 812 000 ro 
mani (2 840 259 ne» 81) i 
bambini fino a quattro anni sa 
ranno solo 116 000 contro i 
144 243 di dieci anni pnma 

E cominciato tutto in sordi 
na con poche centinaia di 
culle in meno ogni anno do 
pò 1 età dell oro degli anni 60 
in cui forse per mancanza di 
distrazioni i bimbi nascevano 
a valanghe e e era chi faceva 
pronostici apocalittici sulla fi 
ne certa dell umanità soffo 
cata da troppe bocche da sfa 
mare E invece i nidi hanno 
cominciato a svuotarsi 

Dal 1971 ali 85 i fiocchi ro 
sa e azzurn si sono dimezzati 
scendendo da oltre 47 000 a 
24 668 II saldo della popola 
zione della capitale nell 85 
tra nati e morti e andato «in 
attivo solo per 59 unita Da 
allora i conti sono «in rosso 

Nel 91 se verrà conferma 
ta la tendenza attuale i roma 
ni in un età compresa tra 0 e 
20 anni saranno circa 
800 000 abbondantemente 
superati dal numero delle 
classi d età comprese tra i 50 
e 170 e oltre Ci saranno quasi 
più nonni che nipoti (242 000 
gii ultrasettantenni vera co 
lonna portante della otta in 
assoluto i più numerosi) Tan 
tissime e sempre più longeve 
le donne sopra ì 70 anni sa 
ranno più di 162 000 contro 
79 000 uomini della stessa 
eia 

Non e una novità Le f TI 
mine conqu stano a g a 1 
passi fette sempre più conb 
stenti dell intera popolazone 
romana In minoranza fino al 
la classe d età compresa tra 0 
e i 34 anni rimontano molto 
rapidamente surclassando i 

più deboli maschi La ten 
denza non sarà diversa nei 
prossimi anni Nel 91 Roma 
sarà p u anziana e sempre più 
tinta di rosa 

A forza di figli unici le pa 
rentele diventeranno sempre 
più nstrette Meno ZÌI zie ni 
poti e cugm spariranno nel 
tempo i gruppo™ su quattro 
nie delle foto di nozze con i 
pm piccoli accoccolati davan 
ti ai piedi degli sposi elinter 
minabile schiera aei parenti 

Niente paura pero I nostal 
g ci potranno nfugiarsi nella 

quiete della provincia roma 
na più fedele a schemi tradì 
zionali di nproduzione della 
specie Sara I aria buona o il 
cibo genuino sia di fatto che 
qui il calo demografico e stato 
molto meno evidente Tra il 
71 e 185 solo 2500 nati in 

meno passando da 12 823 a 
10 300 ma con un andamen 
to meno costante e con im 
pennate al rialzo di quando in 
quando 

Roma invece non piace al 
le mamme non e una citta «a 
misura di bambino Tra casa 
e lavoro le donne spesso 
non trovano il tempo e i servi 
zi capaci di sostituirle almeno 
per una parte della giornata 
nella cura dei f fcli E allora e 
inev lab le una scelta come 
d mostrano le stai sliche Cosi 
il 51% delk do ne senza figli 
lavora fuori casa mentre si 
scende il 36% di lavoratnci 
con un ( gito e ai 30& di quan 
te ne hanno due Non e e che 
d re produzione e nproduzio 
ne in questa citta non vanno 
d accordo 

Regione Lazio 
Assessorato al Lavoro Presidenza della Giunta 
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